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Ata da 322ª Reunião Ordinária do Pleno do CES/SP de 25/07/2022. 1 

Ao vigésimo quinto dia do mês de julho de dois mil e vinte dois foi realizado a 2 

trecentésima vigésima segunda reunião ordinária do Pleno do Conselho Estadual de 3 

Saúde, por meio eletrônico, com as seguintes REPRESENTAÇÕES E PRESENÇAS: I 4 

- PODER PÚBLICO - SECRETARIA DE ESTADO DA SAÚDE: Belfari Garcia Guiral 5 

(Suplente); Sueli Vallin (Titular); Roxane Alencar Coutinho (Suplente) – 6 

SECRETÁRIOS MUNICIPAIS DE SAÚDE - Tiago Texera (Titular); Silvio Augusto 7 

Balan Garcia (Suplente); II - PRESTADORES PRIVADOS DE SERVIÇOS DE SAÚDE 8 

- ENTIDADES FILANTRÓPICAS: Antonio de Pádua Chagas (Titular); João Carlos 9 

Sproesser Mathias(Suplente) - ENTIDADES COM FINS LUCRATIVOS: Carlos Alberto 10 

Pereira Goulart (Titular); Luis Fernando Ferrari Neto(Suplente) -  III - 11 

REPRESENTAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DE SAÚDE - REPRESENTANTES DOS 12 

SINDICATOS DE TRABALHADORES NA ÁREA DA SAÚDE:  Benedito Augusto de 13 

Oliveira (Titular); Valdemir Vieira(Suplente); Francinilda Souza Lima (Titular) - 14 

CONSELHOS DE FISCALIZAÇÃO DO EXERCÍCIO PROFISSIONAL: Durval 15 

Rodrigues (Titular); Horácio Manuel Santana Teles (Titular) – Luciana Canetto 16 

Fernandes (Suplente) - ASSOCIAÇÃO DOS PROFISIONAIS DE SAÚDE: Alexander 17 

de Carlo Freitas Navarro (Suplente); Jorge Carlos Machado Curi (Titular); Dalila Viana 18 

de Freitas (Suplente) - IV-REPRESENTAÇÃO DOS USUÁRIOS - CENTRAIS 19 

SINDICAIS:  Daniela Simões Cucio (Titular); Jesus Carlos Luiz dos Santos 20 

(Suplente); Jonathan Faleiros (Titular) – ASSOCIAÇÃO DE PORTADORES DE 21 

PATOLOGIA – Regina Célia Pedrosa Vieira (Titular); Sheila Ventura Pereira (Titular); 22 

Vita Aguiar de Oliveira (Suplente) – ASSOCIAÇÕES DE PORTADORES DE 23 

DEFICIÊNCIA: Amanda Luiza Severino (Titular) - MOVIMENTOS POPULARES DE 24 

SAÚDE: Idreno de Almeida (Titular); Gilberto Teixeira Mendes (Suplente); Maria 25 

Isabel de Oliveira  Panaro (Titular); Teresa Aparecida Machado (Suplente); Lúcia de 26 

Nazaré Oliveira (Titular); Paulo Roberto Belinelo (Titular) – ASSOCIAÇÃO DE 27 

DEFESA DE INTERESSE DA MULHER – Ana Maria Martins Soares (Titular) – 28 

ASSOCIAÇÕES OU MOVIMENTOS POPULARES DE DEFESA DO CONSUMIDOR –29 

Silvio Guidi (Suplente) - PROGRAMA OU MOVIMENTO RELIGIOSO DE DEFESA DA 30 

SAÚDE: João Inácio Mildner (Titular); Jorge Luiz Nunes Florindo (Suplente);  - 31 

JUSTICIFARAM A AUSÊNCIA: I - PODER PÚBLICO – UNIVERSIDADES DE SÃO 32 

PAULO - Silvia Justina Papini (Suplente) - III – REPRESENTAÇÃO DOS 33 

PROFISSIONAIS DE SAÚDE: REPRESENTANTES DOS SINDICATOS DE 34 

TRABALHADORES NA ÁREA DA SAÚDE: Leandro de Oliveira (Suplente); Carolina 35 

Pastorin Castineira (Titular); Solange Aparecida Caetano (Suplente) – CONSELHOS 36 

DE FISCALIZAÇÃO DO EXERCÍCIO PROFISSIONAL – Viviane dos Santos Fontana 37 

(Suplente) – ASSOCIAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DE SAÚDE – Marcia Gonçalves 38 

(Titular)  -  IV-REPRESENTAÇÃO DOS USUÁRIOS - CENTRAIS SINDICAIS– Célia 39 

Regina Alves Castelo Folhas (Suplente) - ASSOCIAÇÕES DE PORTADORES DE 40 

PATOLOGIA – Talita Garrido de Araújo (Suplente); ASSOCIAÇÕES DE 41 

PORTADORES DE DEFICIÊNCIA – Priscila Forger Marques (Suplente) – 42 

MOVIMENTOS POPULARES DE SAÚDE – Ercindo Mariano Junior (Suplente); 43 

Givanildo Oliveira dos Santos (Suplente) - ASSOCIAÇÃO DE DEFESA DE 44 

INTERESSE DA MULHER – Maria José Majô Jandreice (Suplente) –  AUSENTES– I 45 

- PODER PÚBLICO – SECRETÁRIOS MUNICIPAIS DE SAÚDE: Roberta Aparecida 46 

da Silva Meneghetti (Titular); Izilda Maris Chiozzotto de Moraes (Suplente) - IV-47 

REPRESENTAÇÃO DOS USUÁRIOS - CENTRAIS SINDICAIS– Roberto Alves da 48 

Silva (Titular); Maria Giuliana S Lima dos Santos (Suplente) - SETOR EMPRESARIAL 49 

– Marcelo Antonio Fernandes (Titular); Veridiano Bispo dos Santos (Suplente)- 50 
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ASSOCIAÇÕES DE MORADORES – Cirlene Souza Machado (Titular); Francisco 51 

Ferreira de Souza (Suplente). Estando estabelecido o quórum o Presidente dos 52 

trabalhos, Conselheiro Belfari Garcia Guiral, abre a reunião cumprimentando os 53 

Conselheiros(as) presentes. O Secretário Executivo Ricardo Chaves coloca em 54 

regime de votação a aprovação da ata da 321ª Reunião Ordinária. Em regime de 55 

votação aprovada por 17 votos a favor, nenhum voto contrário e nenhuma abstenção. 56 

Seguindo a ordem do dia inicia-se os informes. Primeiro Informe: O conselheiro 57 

Horácio Manuel Santana Teles solicita inclusão de pauta para debater sobre a 58 

organização da Secretaria de Ciência Pesquisa e Desenvolvimento em Saúde publicado 59 

no Diário Oficial de 19 de julho de 2022 onde entre outras coisas transfere da 60 

Secretaria da Saúde para o âmbito dessa nova Secretaria o Instituto Adolfo Lutz, 61 

Instituto Butantan, FURP, agrega a Coordenação do Regime de Tempo integral que é 62 

uma Instância que atua na administração da carreira de pesquisadores científicos do 63 

Estado de São Paulo e inclui pesquisadores da área do ambiente, agricultura e saúde, 64 

diante destes fatos considera necessário uma discussão desses assuntos uma vez que 65 

esta nova organização esvazia ou coloca em risco ações e prestação de serviços 66 

importantíssimos para a Secretaria de Saúde e até momento não houve nenhuma 67 

manifestação por parte dos Secretários Dr. Jean Carlo Gorinchteyn da Secretaria da 68 

Saúde e do Dr. Davi Uip Secretaria de Ciência Pesquisa e Desenvolvimento em Saúde, 69 

o que justifica a inclusão de pauta solicitando também a inversão da pauta. Em regime 70 

de votação referente a inclusão de pauta e sua inversão. Aprovado por 19 votos a 71 

favor, nenhum voto contrário, nenhuma abstenção. Segundo Informe: O conselheiro 72 

Jesus Carlos Luiz dos Santos, Coordenador da CISTT, justifica que haverá alteração 73 

da Coordenação Adjunta da CISTT para atender a Resolução CNS nº 493/2013. 74 

Terceiro Informe: Conselheira Lúcia de Nazaré Oliveira, Coordenadora da CIE, 75 

informa que em 06 de julho de 2022, ocorreu reunião da CIE com a Comissão Nacional 76 

de Educação Permanente do Conselho Nacional de Saúde e o Centro de Educação e 77 

Assessoramento Popular, Mesa Diretora e a Secretaria Executiva sendo muito 78 

produtiva, onde se estabeleceu compromissos para 2022 e 2023 e que a CIE se 79 

compromete com a divulgação para todos os Conselheiros e conselheiras através da 80 

Secretaria Executiva do CES/SP. Quarto Informe: Conselheira Francinilda Souza 81 

Lima, Coordenadora Adjunta da Comissão de Reabilitação, informa que a comissão 82 

retomou os trabalhos resgatando pautas do ano passado, convidando os Conselheiros 83 

e Conselheiras para participarem da Comissão.  Quinto Informe: Conselheira Maria 84 

Isabel de Oliveira Panaro, Coordenadora da Comissão de Integração Entre Conselhos, 85 

informa sobre a conferência livre democrática e popular que vai acontecer dia 05 de 86 

agosto na casa de Portugal ressaltando a importância dos Conselheiros(as), enquanto 87 

defensores do SUS, participarem. Sexto Informe:  Conselheira Maria Isabel, propõe 88 

que o CES/SP a realização de “lives” sobre este tema da Conferência Livre, por 89 

considerar o tema de relevância por se tratar da defesa do SUS, e solicita inclusão de 90 

pauta para aprovar, o Secretário Executivo Ricardo Chaves esclarece que “lives” 91 

/webinares, já foram previamente aprovadas pelo pleno, que não é necessário uma 92 

inclusão de pauta para tratar desse tema. Sétimo Informe: Conselheira Maria Isabel, 93 

solicita inclusão de pauta para debater a criação de um Grupo de Trabalho para criar 94 

um modelo de lei municipal para a criação dos Conselhos de Saúde que atenda todas 95 

as resoluções, leis orgânicas do SUS norteando os municípios. Conselheiro Belfari 96 

esclarece que o escopo do grupo de trabalho proposto, já é uma atribuição da própria 97 

Comissão de Integração Entre Conselhos e propõe que os membros estabeleçam um 98 

diálogo com os demais Conselheiros (as) para amadurecer o tema. Encerrado os 99 

informes, seguindo a ordem do dia inicia-se a discussão das Pautas.  Primeiro item 100 
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pauta: apresentação da análise do relatório detalhado do primeiro quadrimestre de 101 

2022 e recomendação. Conselheira Teresa Aparecida Machado faz a apresentação da 102 

análise da COFIN sobre do relatório. Conselheiro Paulo Belinelo acrescenta a 103 

importância da apresentação feita pelo senhor Secretário na Assembleia Legislativa 104 

(ALESP) e requer que seja apresentada antecipadamente aos Conselheiros, discorre 105 

sobre a metodologia utilizada pela COFIN, que difere da utilizada pela Comissão de 106 

Saúde da ALESP, e acrescenta que seria muito conveniente que Comissão de Saúde 107 

da ALESP tomasse posse desses dados. Conselheiro Carlos Alberto Goulart ressalta 108 

que seria extremamente importante que o Secretario da Saúde apresentasse ao pleno 109 

antes da apresentação na ALESP. Conselheira Maria Isabel questiona o que significa o 110 

Programa Bolsa do Povo cuja dotação orçamentária é muito grande, são 28 milhões 111 

260 mil reais e já foi liquidado 33%. Outro ponto é em relação a dotação do 112 

fortalecimento da gestão estadual do SUS que liquidou menos, apenas 30%. Com 113 

relação às emendas parlamentares, em sua opinião, elas não fortalecem o SUS, haja 114 

vista que a Polícia Federal investiga “propinas” dessas emendas parlamentares pagas 115 

pelo orçamento secreto. Conselheira Vita Aguiar de Oliveira se manifesta sobre a 116 

importância da presença do Secretário de Saúde para dialogar com os 117 

Conselheiros(as) em relação aos itens inaceitáveis, esses itens que chamam mais 118 

atenção, sugere que o Secretário esteja presente em 2 momentos: apresentando o 119 

Relatório Quadrimestral no Pleno do Conselho, antes de ir para a Assembleia e outro 120 

momento após a análise da COFIN para esclarecer os itens apontados. Conselheiro 121 

Belfari esclarece que a Secretaria da Saúde busca, e tem cumprido, os prazos 122 

estabelecidos pela LC 141/12, encaminha os relatórios de forma conjunta para o CES 123 

e para a Comissão de Saúde da ALESP e a Secretaria Executiva do CES de imediato 124 

divulga para os Conselheiros(as). No que diz respeito à audiência pública, esta é uma 125 

agenda da Comissão de Saúde da ALESP e há um compromisso do senhor Secretário 126 

em apresentar para o CES para além da apresentação da ALESP. Entende que, na 127 

última audiência pública, houve um prejuízo de informação onde, também, a 128 

Secretaria Executiva do CES/SP não foi informada da data e do link da audiência na 129 

ALESP, o que impossibilitou a divulgação. Encerrado os debates o Secretário Executivo 130 

Ricardo Chaves coloca em regime de votação a aprovação da recomendação da COFIN 131 

sobre o relatório do 1º quadrimestre de 2022, aprovado por 21 votos a favor, nenhum 132 

voto contrário e nenhuma abstenção. Segundo item de pauta:  Alteração de data 133 

da 3ª Conferência Estadual de Saúde Mental (3ªCESM). Conselheiro Alexander 134 

Navarro, coordenador da Comissão Organizadora da 3ªCESM, esclarece que com o 135 

adiamento da Conferência Nacional de Saúde Mental a eleição da delegação para a 136 

etapa nacional poderá ser realizada na própria conferência estadual, para isto, 137 

necessário acrescentar mais 01 dia, mas em decorrência do feriado do dia 02 de 138 

novembro a Comissão propõe alterar o período da 3ªCESM para de 17 a 19 de 139 

novembro de 2022. Esclarece que já foi feito contato com a Comissão Organizadora 140 

da Conferência Nacional que informou que ainda não publicou nova resolução com o 141 

adiamento, mas que abriria a excepcionalidade para o Estado de São Paulo 142 

encaminhar a relação da delegação e as Diretrizes em novembro, para isso, precisa 143 

que o Pleno aprove a inclusão de mais 1 dia na 3ªCESM e a alteração da data.  A 144 

Comissão propõe para aprovação do Pleno: (i) Inclusão de mais 01 dia para a 145 

realização da eleição dos delegados(as); (ii) Alimentação e hospedagem para todos 146 

os delegados(as) e convidados; (iii) Os convidados serão preferencialmente a Equipe 147 

que apoiará a realização da conferência, sendo os mediadores/facilitadores, equipe de 148 

relatoria e os acompanhantes dos delegados(as), em uma proporção de até 20%. 149 

Conselheiro Belfari informa que a grande preocupação é com o número de pessoas, 150 
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foi aprovado anteriormente que a 3ªCESM, ocorrendo no município de São Paulo, os 151 

delegados da grande São Paulo e da Capital não utilizariam da hospedagem. Ocorre 152 

que alterando a data e garantindo hospedagem para todos os delegados(as), significa 153 

que a 3ªCESM pode acontecer no interior do Estado, onde o custo fica menor. A 154 

Secretaria Executiva traz uma estimativa de 644 delegados(as); 80 pessoas 155 

trabalhando e 60 pessoas acompanhantes, um número elevado, esses dados são para 156 

que os Conselheiros(as) aprovem, com consciência, sem aumento, para além desse 157 

número de participantes deste evento, porque temos que garantir a discussão sobre 158 

a saúde mental. Não havendo outras manifestações o Secretário Executivo coloca em 159 

regime de votação: alteração das datas para 17, 18 e 19 de novembro de 2022; 160 

hospedagem e alimentação para todos os participantes; os convidados serão equipe 161 

de apoio e acompanhantes dos delegados. Aprovado por 21 votos a favor, nenhum 162 

voto contrário e nenhuma abstenção. Terceiro item de pauta: Debates sobre o 163 

Decreto 66.981/22 que organiza a Secretaria de Ciência Pesquisa e Desenvolvimento 164 

em Saúde. Conselheiro Horácio explica que, sob seu ponto de vista, o Decreto é um 165 

fracionamento das responsabilidades da atual Secretaria de Saúde (SES/SP), o que 166 

muito preocupa no contexto do atendimento às demandas do SUS, uma vez que 167 

Instituições como Instituto Adolfo Lutz (IAL) e Instituto Butantan (IB),  prestam 168 

serviços para o SUS, sendo que o IAL é um laboratório de referência e que  o IB se 169 

envolve em pesquisas sobre COVID-19 e produção de vacinas (entre outras) -  ações 170 

que  estavam sob o guarda-chuva da SES/SP. Parece um “esvaziamento” das 171 

responsabilidades da SES/SP. É sabido que se trata de medida do Governador e não 172 

se sabe qual será a sua repercussão, inclusive com implicação em planejamento de 173 

ações de saúde. O entendimento que se tem é que a Secretaria de Ciência Pesquisa e 174 

Desenvolvimento em Saúde vai tratar de questões que são da rotina da prestação do 175 

serviço para o SUS. Conselheiro Paulo esclarece que os Movimentos Populares de 176 

Saúde têm debatido sobre o tema, inclusive sobre a extinção da FURP e da SUCEN e 177 

que, em um futuro bem próximo, haverá a inauguração de uma nova fábrica do IB.  178 

Conselheira Maria Isabel aponta a necessidade de se entender como serão geridos os 179 

recursos do IAL e da FURP e como que o CES/SP pode compreender esta mudança, 180 

uma vez que não está no Plano Estadual de Saúde. Conselheiro Padre João vê uma 181 

tendência de esvaziamento da SES/SP e questiona os interesses destas mudanças às 182 

vésperas das eleições. Lembra que o CES/S é vinculado à SES/SP e questiona quem 183 

exercerá o papel de participação e controle social nessa nova secretaria. O Pleno 184 

propõe convidar ambos os secretários: Dr. Davi Uip da Secretaria de Ciência Pesquisa 185 

e Desenvolvimento em Saúde e Dr. Jean Carlo Gorinchteyn da Secretaria de Saúde 186 

para esclarecimentos na próxima reunião plenária.  O Secretário Executivo põe em 187 

regime de votação aprovado por 18 votos a favor, nenhum voto contrário e duas 188 

abstenções. Conselheiras Francinilda e Maria Isabel justificam seus votos a favor. 189 

Quarto item de pauta: Indicação de dois Conselheiros para participar como 190 

representantes no Comitê de Ética em Pesquisa do Instituto Butantan. Secretário 191 

Executivo lembra aos Conselheiros(as) que conforme a Resolução 647 de 2020 do 192 

Conselho Nacional de Saúde, em seu Artigo 14, § 1º a representação deve ser pelo 193 

segmento dos usuários.  Conselheiros Idreno de Almeida e Silvio Guidi se candidatam. 194 

Não havendo outras manifestações o Secretário Executivo coloca em regime de 195 

votação aprovado por 19 votos a favor, nenhum voto contrário e nenhuma abstenção. 196 

Quinto item de pauta: Apresentação sobre o panorama da COVID-19 e do esquema 197 

vacinal no Estado de São Paulo. Dra. Natália Cristina Soares, representante da 198 

Coordenadoria de Controle de Doenças faz a apresentação dos dados. Conselheira Vita 199 

questiona quais são as ações que não estão tendo sucesso na busca ativa para vacinar 200 
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as crianças. Conselheira Maria Isabel apresenta dúvida com relação aos óbitos e 201 

ressalta que já propôs que o CES/SP em conjunto com a SES/SP fizesse uma 202 

campanha mais acirrada em prol da vacinação das crianças e dos adolescentes. 203 

Conselheiro Jorge Luiz reforça a necessidade de uma campanha mais acirrada e de 204 

desconstruir as inverdades sobre vacinas (de modo geral). Conselheira Lúcia de 205 

Nazaré questiona qual o envolvimento junto às Secretarias de Educação. Conselheiro 206 

Jorge Curi reforça a baixa vacinação e lamenta, pois o Brasil já teve uma incidência 207 

de vacinação muito mais positiva e que essa questão versa sobre a ‘contra educação” 208 

em relação à vacinação, que é uma questão mundial. Ressalta a importância de ações 209 

educativas em relação à saúde e vacinação. Dra. Natália respondendo aos 210 

questionamentos: em relação a atividades específicas inerentes à vacinação cabe ao 211 

Estado dar as orientações técnicas, mas ação da vacinação é articulada pelos 212 

municípios, o Estado fornece as campanhas, mas o ato da vacinação em si, cabe aos 213 

municípios. Essas questões de baixa cobertura vacinal já foram abordadas junto aos 214 

municípios e as diferentes maneiras de serem adotadas. É preciso organizar para 215 

combater as “fake news”. O Estado apoia todas as atividades vacinais, os municípios 216 

têm se mobilizado de acordo com suas capacidades. O que se observa é que algumas 217 

unidades dividem as vacinas por períodos, porém, no período de campanha não se 218 

pode perder a oportunidade de vacinar. A SES/SP trabalha em conjunto com os 219 

gestores municipais, em conjunto com o COSEMS para a abertura das unidades para 220 

todos os imunobiológicos, sem distinção, para não perder oportunidade de atualizar o 221 

calendário vacinal da pessoa que está no serviço de saúde. Os municípios 222 

intensificaram os trabalhos que estão sendo realizados aos finais de semana e em 223 

horários estendidos. Esclarece que a Secretaria de Estado de Educação tem acesso 224 

aos dados vacinais de todas as crianças do Estado de São Paulo e consegue saber 225 

quais são e onde estão as crianças que não completaram o esquema vacinal. A 226 

Secretaria de Educação publicou uma portaria que regula a matrícula e rematrícula da 227 

criança que não apresentar o esquema vacinal completo de COVID-19. A SES/SP apoia 228 

os municípios, lança campanhas, trabalha em conjunto com a Secretaria de Educação. 229 

Concorda com a observação da baixa cobertura vacinal, não é somente em relação a 230 

COVID-19, e que é problema mundial. Em relação aos óbitos apresenta os dados 231 

corretos: da semana 26 para semana 27 houve aumento de um óbito então é 1.3% 232 

da semana 25 para a semana 26 tendo um incremento de 11%. Finalizado os 233 

esclarecimentos o Conselheiro Belfari justifica sua saída da reunião e nos termos 234 

regimentais passa a presidência da reunião para outro membro da Mesa Diretora, 235 

cabendo ao Conselheiro Idreno de Almeida assumir a presidência dos trabalhos. Dando 236 

continuidade, a Conselheira Vita pede questão de ordem para propor encaminhamento 237 

aos conselhos municipais de saúde para que realizem o acompanhamento na questão 238 

da vacinação.  Conselheiro Horácio esclarece que o tema foi discutido na Comissão de 239 

Políticas e a percepção dos membros é de que existiu, no início, a busca de uma 240 

cobertura vacinal forte e rápida para a proteção de todos contra COVID-19 no Estado 241 

de São Paulo, mas que as últimas medidas anunciadas colocam na berlinda essa 242 

situação inicial, sobretudo com relação às medidas preventivas e a própria vacinação. 243 

As últimas medidas adotadas pelo governo paulista indicam claramente um 244 

relaxamento na situação de prevenção da transmissão da COVID-19, sendo noticiado 245 

rotineiramente pela imprensa e, claramente, a atenção e a necessidade na prevenção 246 

da COVID-19 vêm sendo negligenciadas, o uso da máscara não é mais obrigatório, 247 

exceto em transporte público e em unidade de saúde. Nas escolas, as crianças e os 248 

professores não estão usando mais máscara, dando a impressão de que não há mais 249 

problemas com a transmissão da COVID-19. Diante destas circunstâncias 250 
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apresentadas a Comissão encaminha recomendação, para aprovação plenária, para 251 

que a SES/SP faça uma recomendação clara, direta e objetiva sobre a necessidade de 252 

vacinação e que mude esse status de relaxamento na prevenção da transmissão da 253 

COVID-19. Conselheira Maria Isabel Panaro solicita que se inclua a proposta da 254 

conselheira Vita nessa recomendação.  Diante dos esclarecimentos apresentados e 255 

não havendo outras manifestações o Secretário Executivo coloca em regime de 256 

votação a aprovação da recomendação para revisão das medidas de flexibilização e 257 

controle da transmissão da COVID-19 e a adoção de medidas claras quanto a detecção 258 

de casos entre estudantes. Aprovado por 17 votos a favor, nenhum voto contrário e 259 

uma abstenção. Sexto item de pauta: Aprovação da indicação de convidados 260 

permanentes para participar da Comissão de Reabilitação, sendo um representante 261 

da Secretaria de Estado dos Direitos da Pessoa com Deficiência e um Conselheiro do 262 

segmento usuário do Conselho Estadual da Pessoa com Deficiência. A Conselheira 263 

Francinilda, esclarece que a Comissão de Reabilitação está retomando os trabalhos 264 

com foco nos acidentes de trânsito e suas consequências; educação para o trânsito; 265 

reabilitação das pessoas vítimas de acidente de trânsito e o impacto no SUS, 266 

reabilitação do COVID-19 e elaboração de cartilha sobre doenças raras. Reforça o 267 

convite aos Conselheiros(as) para integrarem a Comissão. Não havendo intervenções, 268 

em regime de votação. Aprovado por 18 votos a favor, nenhum voto contrário e 269 

nenhuma abstenção. Sétimo item de pauta: Apresentação da situação 270 

epidemiológica dos agravos das arboviroses e informações sobre a articulação entre 271 

estados e municípios na vigilância, controle e combate de vetores. Dra. Jussara 272 

Vargas, Dra. Natália Cristina Soares e Dr. Dalton Fonseca, representantes da 273 

Coordenadoria de Controle de Doenças fazem a apresentação dos dados. Conselheira 274 

Maria Isabel Panaro ressalta a importância de os Conselheiros(as) trabalharem a 275 

questão da prevenção. Solicita esclarecimentos em relação às 24 mortes por Dengue 276 

na cidade de Araraquara. Relata que em 2021, o município de Osasco teve 307 casos 277 

de Dengue, porém, apenas 164 confirmados e apenas 02 casos de Chikungunya e 278 

nenhum de Zika e nem de febre amarela, que em 2022 não tem conhecimento dos 279 

casos confirmados, solicita ter acesso a essas informações. Com relação as 280 

capacitações, por web conferência, requer informações sobre a adesão dos 281 

profissionais dos 645 municípios. Conselheiro Idreno, relata que a Baixada Santista 282 

tem várias condições favoráveis ao desenvolvimento de arboviroses, e que em recente 283 

ação, a população se surpreendeu com as situações dos telhados de casas e dos 284 

prédios, revelando situação de mato em cima de prédios e água parada. Dr. Dalton 285 

esclarece que em relação aos treinamentos não dispõe dos números, no momento, e 286 

encaminhará para CES/SP. Ressalta que os treinamentos estão disponíveis em 287 

plataforma on-line para acesso dos profissionais a qualquer tempo. Lembra que a 288 

Unidade Básica é a porta de entrada dos casos em início dos sintomas e que a grande 289 

maioria dos óbitos são em pessoas com comorbidades. Informa que a Sala de Situação 290 

Estadual é um espaço de reunião mensal e que o Ministério da Saúde reúne na sala 291 

nacional, a representação de todos os Estados, onde se discute esses indicadores, 292 

mesmo estando em um período de baixa de arboviroses. A área técnica da SES/SP se 293 

preocupa com as regiões em que não se consegue identificar o sorotipo circulante. Se 294 

sabe que as principais portas de entradas são Baixada Santista, São Paulo e Campinas 295 

onde se tem os grandes aeroportos e portos e que se tem trabalhado constantemente 296 

junto com as regionais nessa mobilização dos Municípios. Com isto se tem a sala de 297 

mobilização municipal, a sala de mobilização regional e a sala de mobilização estadual. 298 

Na Baixada Santista tem uma situação dos imóveis, prédios em construção e 299 

principalmente a questão dos poços de elevadores e as lajes e que Santos tem um 300 



 

SECRETARIA DE ESTADO DA SAÚDE 
GABINETE DO SECRETÁRIO 

CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE 
Av. Dr. Enéas Carvalho de Aguiar, 188 – Térreo – Tel.: (11) 3066-8714. 

 

 

7 

 

trabalho de mobilização junto aos síndicos. E em relação aos prédios a aos imóveis 301 

fechados a Vigilância tem um trabalho rotineiro com o CRECI que atua junto às 302 

imobiliárias, sendo um trabalho integrado. Dra. Natalia, esclarece a respeito do 303 

número de óbitos – é na região de saúde de Campinas, este ano foram 30 óbitos 304 

confirmados e em relação ao município de Araraquara foram confirmados 17 óbitos. 305 

Quanto ao município de Osasco, esclarece que os dados são dos sorotipos circulante, 306 

onde se teve a circulação do sorotipo 1 e do sorotipo 2 na região de saúde. Oitavo 307 

item de pauta:  Aprovação da recomendação para a promoção de medidas concretas 308 

de relocação adequada de manutenção das atividades programáticas destinada ao 309 

controle e Vigilância de vetores. Conselheiro Horácio  esclarece que a Comissão de 310 

Políticas encaminha recomendação, para aprovação plenária, referente a promoção de 311 

medidas concretas de realocação adequada de pessoal e de equipamentos para a 312 

restauração adequada dos trabalhos, das pesquisas e das medidas de controle 313 

direcionadas à vigilância e obtenção de indicadores epidemiológicos fornecidos com a 314 

observação permanente dos criadouros de Aedes aegypti, tendo em vista a 315 

expectativa do incremento da transmissão dos vírus transmitidos pelos mosquitos da 316 

espécie no próximo período de chuvas e calor. Não havendo outras manifestações, em 317 

regime de votação, aprovada por 16 votos a favor, nenhum voto contrário e nenhuma 318 

abstenção. Nono item de pauta: Aprovação da Nota de Apoio e Solidariedade aos 319 

funcionários da extinta SUCEN – deixou de ser debatida, sendo transferida para a 320 

próxima reunião por falta de quórum. Décimo item de pauta: Panorama Situacional 321 

da Monkeypox. Dra. Valquíria Prado, representante da Coordenadoria de Controle de 322 

Doenças a apresenta os dados. Conselheiro Padre João esclarece que embora seja 323 

uma doença que, até o momento, não se tem informação de óbitos, a situação é séria 324 

e preocupante, onde toda a população, independente da orientação sexual e faixa 325 

etária está sujeita a contaminação. Desta forma, se faz necessário estratégias de 326 

conscientização, orientação e divulgação para a sua prevenção. Conselheira Maria 327 

Isabel, questiona sobre o caso infantil em Osasco. Conselheiro Jorge Luiz manifesta a 328 

importância de o tema ser tratado junto aos Conselhos Municipais de Saúde. Dra. 329 

Valquíria esclarece que qualquer pessoa pode ter a Monkeypox, exemplifica que uma 330 

mãe que seja positiva pode passar para o seu bebê, por isso é muito importante o 331 

trabalho de informação e divulgação dos cuidados. Informa que a criança citada tem 332 

14 anos e que a equipe de vigilância epidemiológica do município está mobilizada e 333 

realizando ações de busca ativa com todos os contactantes próximo a essa criança 334 

para entender o caso e aplicar as medidas cabíveis. Não havendo mais pauta a ser 335 

deliberada o Conselheiro Idreno agradece a todos pela participação e declara 336 

encerrada a reunião. DELIBERAÇÃO Nº 01 ASSUNTO: Aprovação da Ata Reunião 337 

Ordinária 321ª de 27/06/2022 DECISÃO:  17 votos a favor, 0   votos contrário, 0     338 

voto abstenção DELIBERAÇÃO Nº 02 ASSUNTO: Inclusão de pauta para debate 339 

sobre o Decreto nº 66.981/2022, que organiza a Secretaria de Ciência e Pesquisa de 340 

Desenvolvimento em Saúde. DECISÃO:   19 votos a favor, 0   votos contrário, 0     341 

voto abstenção DELIBERAÇÃO Nº 03 ASSUNTO:  Recomendação sobre o Relatório 342 

Detalhado do 1º Quadrimestre de 2022. DECISÃO: 21 votos a favor, 0   votos 343 

contrário, 0 voto abstenção. DELIBERAÇÃO: Nº 04 ASSUNTO: Aprovação da 344 

alteração de data da Etapa Estadual da 3ª CESM, para 17 a 19/11/2022, com 345 

hospedagem e alimentação para todos; os convidados: equipe de apoio que irá 346 

trabalhar na realização da conferência e acompanhantes de delegados. DECISÃO:   347 

21   votos a favor, 0 votos contrário, 0   voto abstenção. DELIBERAÇÃO Nº 05 348 

ASSUNTO: Aprovação do convite para a participação na reunião ordinária do Conselho 349 

Estadual de Saúde de representantes das Secretarias de Estado da Saúde e da Ciência 350 
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e Pesquisa de Desenvolvimento em Saúde, para esclarecimentos acerca do Decreto 351 

nº 66.891/2022. DECISÃO:  19   votos a favor, 0   votos contrário, 02     votos 352 

abstenção DELIBERAÇÃO Nº 06 ASSUNTO: Aprovação da Indicação de 02 353 

Conselheiros (as) para participar da Comissão de Ética em Pesquisa do Instituto 354 

Butantan, na seguinte conformidade:  Idreno de Almeida e Silvio Felipe Guidi, ambos 355 

do segmento Usuário. DECISÃO:  19   votos a favor, 0   votos contrário,  0     voto 356 

abstenção. DELIBERAÇÃO Nº 07 ASSUNTO: Aprovação da Recomendação para 357 

revisão das medidas de flexibilização do controle da transmissão da Covid-19 e adoção 358 

de medidas claras quando da detecção de casos entre os estudantes. DECISÃO: 17 359 

votos a favor,0 votos contrário, 01 voto abstenção. DELIBERAÇÃO Nº 08 ASSUNTO: 360 

Aprovação da Indicação de convidados permanentes para a Comissão de Reabilitação: 361 

um representante da Secretaria de Estado dos Direitos da Pessoa com Deficiência e 362 

um conselheiro usuário do Conselho Estadual da Pessoa com Deficiência.  DECISÃO:  363 

18 votos a favor, 0   votos contrário, 0 voto abstenção. DELIBERAÇÃO Nº 09 364 

ASSUNTO: Aprovação da Recomendação para promoção de medidas concretas de 365 

realocação adequada de pessoal e manutenção das atividades programáticas 366 

destinadas ao controle e vigilância de vetores. DECISÃO: 16 votos a favor,0   votos 367 

contrário, 0     voto abstenção.  368 

A presente Ata foi lavrada por Ohana Renata Bernardes Souza e revisada por Ricardo 369 

Chaves de Carvalho. 370 


